

## 12 Chilenos Toman un Local de la ONU en B. Aires y 14 Rehenes Exigen ser Enviados a "Algún País Democrático"

- ★ Se Quejan de su Miseria
- ★ Cinco Mujeres Liberadas
- ★ Les Prometen Solución hoy

BUENOS AIRES, 8 de octubre (AFP, AP y Latin)—Doce asilados chilenos armados con pistolas y bombas "cansados de sufrir humillaciones de retrógrados funcionarios de la ONU", ocuparon hoy la oficina regional del Alto Comisionado de las Naciones Unidas Para Refugiados, capturaron a catorce rehenes y exigieron facilidades para viajar a "algún país democrático". Después de horas de negociaciones, un portavoz del grupo anunció:

"Existe ya solución para nuestro problema".

Cinco de los catorce rehenes —mujeres todas—, fueron liberadas esta noche y se anunció que otras dos mujeres igualmente serán puestas en libertad. Los chilenos y las autoridades argentinas convinieron en que mañana se anunciará "la solución", y que las cosas permanecerán tal y como están por el resto de la noche.

Minutos después de la captura de los rehenes y la ocupación de la oficina, la Policía Federal dio indicios de que se preparaba para recurrir a la fuerza; inclusive un gendarme disparó una granada lacrimógena contra el despacho, y una oficial dijo:

"Si esto dura mucho, vamos a tener que recurrir a la fuerza. El tránsito está embotellado y esto es una amenaza para la seguridad".

Ante la posibilidad de violencia, el secretario general de la ONU, Kurt Waldheim, y el Alto Comisionado Para Refugiados, príncipe Sadrudin Aga Khan, se movilizaron rápidamente en sus oficinas en Nueva York y Ginebra, y obtuvieron una promesa formal del gobierno argentino de que no se recurrirá a la fuerza.

A las once de la mañana (ocho horas en México) el grupo de doce chilenos ingresó en el edificio de la calle Suichapa 280, en pleno centro, y subió al octavo piso, donde está la oficina regional del alto comisionado.

Neutralizaron de inmediato al representante de la agencia aquí, el suizo Jean Robert Muller, y a otros trece empleados, y luego avisaron por teléfono a la policía y a los medios de información, que su acción iba dirigida únicamente contra el alto comisionado y no contra el gobierno o pueblo de Argentina.

Se quejaron de que el alto comisionado no los ayuda; relataron que viven en condiciones deplorables, sin empleo, hundidos en la miseria, y que lo único que desean es "que algún país democrático nos reciba como una expresión de mayor solidaridad". Pidieron, de preferencia, ser enviados a Bélgica, Suecia o Dinamarca.

### NERVIOSOS TRAMITES Y LLAMADAS APRESURADAS

Poderosos destacamentos de la Policía Federal se presentaron de inmediato en el lugar; agentes con fusiles lanzagranadas se apostaron en inmuebles próximos y uno de ellos disparó una bomba lacrimógena que rebotó contra una ventana de la oficina del alto comisionado.

Pero al tiempo, empezaron una serie de nerviosos trámites y apresuradas llamadas telefónicas a Nueva York y Ginebra, y esta noche se anunció que el problema ya había sido resuelto, si bien los detalles serán dados a conocer hasta mañana.

Los asilados dijeron por teléfono que "si las autoridades intentan algo, nos vamos a volar todos", pero prometieron que ellos no serán los primeros en apelar a la violencia.

Uno de los rehenes sirvió también como enlace con las autoridades y llevó a asilados y cautivos comida y cobijas.

Un oficial subalterno de la Policía Federal dijo que la gendarmería iba a atacar la oficina, pero en el último mo-

mento se dio una contraorden porque la instalación goza de inmunidad diplomática; jefes de mayor rango se negaron a confirmar o desmentir la versión.

"No pertenecemos a ningún grupo izquierdista ni extremista, sólo queremos vivir dignamente. Estamos cansados de las humillaciones a que nos someten diariamente los retrógrados funcionarios de la ONU de esta oficina", dijeron por teléfono los ocupantes.

Waldheim expresó su agradecimiento al gobierno argentino por ordenar a la policía que se abstuviera de toda medida de fuerza; a su vez, el príncipe Khan criticó a los refugiados, deploró que hubieran hecho uso de la violencia y afirmó que su oficina ha hecho lo posible por ayudar a los chilenos.

Desde el derrocamiento del gobierno constitucional chileno, hace dos años, por lo menos 5.000 ciudadanos de ese país se asilaron en Argentina.

Su situación es muy difícil: el desempleo en Argentina es elevado; muchos son hostigados por los grupos de extrema derecha y algunos han sido asesinados. Hoy mismo, la policía argentina dijo que hay cinco chilenos entre los extremistas de izquierda arrestados en Buenos Aires en relación con ataques a unidades militares.

El año pasado, el ex ministro chileno de Defensa, general Carlos Prats, fue asesinado junto con su esposa en esta capital cuando ambos volvían a casa en la noche. El homicidio jamás fue esclarecido.



UN AGENTE PROTEGE a una de las mujeres liberadas por un grupo de chilenos que ayer se apoderó de la oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para Refugiados, en Buenos Aires. Los chilenos, que tienen aún en su poder a nueve rehenes, exigen su rápido traslado a otro país. (AP)



ARMADOS CON METRALLETAS, varios policia vigilan la sede de la Comisión de las Naciones Unidas para Refugiados en Buenos Aires, donde ayer 12 chilenos, que protestan por las condiciones de vida en Argentina, se apoderaron de 14 rehenes. (AP)



LA POLICIA BONAERENSE detuvo el tránsito rodó el edificio donde se hallan las oficinas de la ONU para refugiados, en el cual varios chilenos asilados en Argentina mantienen a 14 rehenes. (AP)

## OVACIONES

### Gestiona la ONU el Asilo de Doce Refugiados Chilenos

BUENOS AIRES, 9 de octubre (AFP). — La obtención de un avión para trasladar fuera del país a los doce refugiados, que ocupan aquí desde el miércoles la sede del alto comisionado de las Naciones Unidas, se está gestionando, señalaron fuentes diplomáticas.

Once chilenos y un brasileño mantenían esta mañana a 5 de los 14 rehenes que habían capturado al ocupar la sede de ese edificio, ya que habían liberado a ocho empleadas y un hombre que sufrió un ataque de epilepsia.

Voceros de la cancillería señalaron además, que se estaría gestionando la conexión de asilo en favor de los refugiados ante las máximas autoridades del alto comisionado de las Naciones Unidas para los refugiados con sede en Ginebra.

## OVACIONES

### En Bolivia

### El ELN Honrará la Memoria de Ernesto Che Guevara

LA PAZ, Oct. 9 (AFP). — El octavo aniversario de la muerte del Che Guevara fue recordado en Bolivia por el Ejército de Liberación Nacional (ELN), en una acción simbólica, se informó hoy.

Se indicó de forma oficial que una bandera del ELN y dos artefactos explosivos fueron retirados por la policía de una de las torres de la emisora estatal de televisión, situada en la zona norte de la ciudad, próxima al aeropuerto.

El ELN fue fundado por el Che, durante su estancia en el país cuando dirigió la guerrilla de Nanchuazu en la que encontró la muerte el 8 de octubre de 1967.

El ELN difundió también comunicados a las agencias internacionales de noticias en los que se indica que "la lucha continúa", convocando al pueblo boliviano para derrocar al régimen militar.

El Ejército de Liberación Nacional no había aparecido públicamente en los últimos meses en Bolivia.

Los observadores señalan que la acción guerrillera pretende mostrar solamente que el ELN sigue vivo, aunque se le resta, por el momento, significación alguna.